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CURRICULUM VITAE 

 

Di formazione giuridica (laurea in giurisprudenza, dottorato e post dottorato di ricerca in diritti 

pubblico, abilitazione all’esercizio della professione di avvocato), mi sono successivamente 

specializzato su temi contabili, finanziari e tributari. 

A livello professionale, dopo una breve esperienza nel settore bancario, ho sempre operato nel 

settore pubblico sia come dipendente (prima come funzionario direttivo e poi dirigente) che come 

consulente, formatore e divulgatore, collaborando con numerosi operatori sia pubblici che privati. 

 

La carriera nella PA 

 

Dal 2002 al 2019 ho svolto la mia attività prevalente presso la Regione Piemonte, nell’ambito di 

diverse Direzioni (Risorse Finanziarie, Programmazione, Sanità), fino a ricoprire un incarico di alta 

professionalità. Fra le attività più significative che ho svolto, segnalo: 

1) la gestione del patto di stabilità interno regionalizzato, istituto innovativo per l’ottimizzazione 

degli spazi finanziari disponibili per gli investimenti pubblici introdotto in via sperimentale con il 

regolamento della Regione Piemonte n. 3/2010 e poi esteso a tutto il territorio nazionale; 

2) la gestione del bilancio consolidato della Regione Piemonte, redatto per la prima volta in 

applicazione del D. Lgs. 118/2011 e poi perfezionato mediante lo sviluppo di un software dedicato; 

3) la partecipazione costante ai coordinamenti tecnici nell’ambito della Conferenza Stato-Regioni e 

della Conferenza Unificata in rappresentanza della Regione Piemonte per gli affari finanziari; 

4) il coordinamento dell’attività di redazione del documento di programmazione finanziaria 

regionale (DPEFR) e successivamente del documento di economia e finannza regionale (DEFR). 

Dal 2019 al 2021 ho svolto l’incarico di dirigente presso il Comune di Acqui Terme con 

Responsabile del servizio finanziario, della gestione del personale, dell’ufficio tributi e recupero 

crediti e delle partecipazioni, oltre che con l’incarico di vice segretario generale. 

Dal 2022 ad oggi sono in servizio presso la Città metropolitana di Torino, inizialmente come 

dirigente responsabile della Direzione Integrazione flussi finanziari e contabili e successivamente 

come direttore del Dipartimento Sviluppo economico, unità organizzativa complessa nella quale 

sono incardinati gli uffici che gestiscono le attività produttive, lo sviluppo territoriale, i progetti 

europei ed internazionali, le partecipazioni dell’ente, le funzioni statistiche e soprattutto i principali 

interventi finanziati dal PNRR. 

 

Le altre attività 
 

Fra le numerose collaborazioni ritengo utile segnalare innanzitutto la mia partecipazione a 

commissioni di lavoro a livello nazionale (Alta commissione sul federalismo fiscale, Commissione 

tecnica paritetica per l'attuazione del federalismo fiscale) e le attività svolte all’interno di organismi 

e nuclei di valutazione (Comune di Domodossola e Unione “Fra Langa e Barolo”). 

 

Come formatore, ho un’esperienza ultradecennale sviluppata in tutta Italia attraverso la 

partecipazione come docente a master (universitari e non), corsi di formazione ed aggiornamento 

professionale (sia per dipendenti pubblici che per professionisti) e più recentemente webinar e 

laboratori. 

 

Fra i progetti formativi più importanti segnalo: 

 

1) i corsi promossi dal Ministero dell’Economia e delle Finanze sul nuovo ordinamento contabile 

degli enti locali (2014, edizioni di Novara, Bressanone, Sassari e Alessandria); 

2) il ciclo “Accademia per l’autonomia” (2015) promosso da Anci e Upi; 

3) il ciclo di seminari “Il ruolo del comune nel contrasto all’evasione fiscale” (2016) promosso da 

Anci Piemonte e Ifel in collaborazione con Agenzia delle Entrate e Guardia di Finanza; 

4) il progetto “Metropoli strategiche” (2023) promosso da Anci nell’ambito del Pon Governance; 



5) i corsi per Roma capitale in materia di PNRR promossi da Ifel nell’ambito del PON Metro 2014- 

2020; 

6) i numerosi corsi svolti per l’aggiornamento professionale dei revisori dei conti degli enti locali. 

 

Ho inoltre partecipato come relatore a numerosi convegni, anche di rilevo nazionale e 

internazionale, in parte riportati nel curriculum. 

 

Infine, sono giornalista pubblicista, collaboro da oltre 10 anni con il quotidiano Italia oggi e svolgo 

un’ampia attività divulgativa di carattere specialistico, con pubblicazione di articoli, manuali e 

commentari. 


